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Homélie du Jeudi 18 Mai 2023 
Fête de l’Ascension 

Mt 28, 16-20 
Ac 1, 1-11 

Ep 1, 17-23 
  

 Dans cet Évangile de l’Ascension, en quelques mots, Saint Matthieu résume tout ce que nous devons 
vivre pour être vraiment chrétiens. Je vais donc reprendre les principales phrases les unes après les autres et 
voir ce qu’elles nous demandent de vivre pour être vraiment chrétiens. 
 

 « Quand ils le virent, ils se prosternèrent mais certains eurent des doutes. » Être chrétien c’est 
vivre en permanence cette tension entre la foi sûre, la foi évidente qui voit Dieu et le doute qui 
s’interroge sur Dieu et même l’oublie.  C’est vraiment étonnant de voir que les apôtres ont des 
doutes alors qu’ils voient en direct le Christ Ressuscité ; ça veut dire que le doute et la foi vont 
ensemble même chez les témoins directs du Christ Ressuscité. Nous vivons tous des moments de 
grâce où nous sentons la présence de Dieu dans notre cœur, où Dieu est là en nous, près de nous, où 
nous le voyons dans la nature, dans les belles célébrations, dans des témoins habités par lui et qui le 
rayonnent, et puis il y a des moments où au contraire Dieu semble loin, absent, c’est la nuit de la foi, 
même les grands mystiques ont passé par là ; et puis il y a tous ces moments où nous nous posons 
plein de questions  « Est-ce vraiment Dieu que je ressens, est-ce que je ne me fais pas des idées ?  Et 
puis si Dieu existe vraiment, pourquoi tant de souffrances, de guerres, de catastrophes, de scandales, 
d’horreurs, de victimes innocentes, etc…, etc… ? »  Et puis bien sûr il y a encore tous ces moments où 
carrément on oublie Dieu, on n’y pense plus, on se laisse prendre par les soucis et les agitations de la 
vie !  Telle est notre foi chrétienne, et il faut l’accepter comme ça : la foi parfaite n’existe pas, c’est 
toujours une alternance entre des moments de certitude et de doute. 
 

 « Jésus s’approcha d’eux »Être chrétien, c’est faire l’expérience de la présence de Dieu et du 
doute, mais c’est surtout faire l’expérience de la proximité de Jésus, qui marche à nos côtés, qui 
est toujours là dans nos moments de joie comme dans nos épreuves ; c’est faire l’expérience de son 
amitié : le Christ Ressuscité c’est l’ami intérieur à qui on peut tout dire et qui est toujours prêt à nous 
aider, à nous soutenir, à nous réconforter. On n’est pas toujours fidèle à cette amitié, on en doute 
parfois, on l’oublie mais lui est fidèle et c’est ça être chrétien : croire à l’amitié fidèle du Christ 
vivant, plus fidèle à nous-mêmes que nous-mêmes. 

 

 « Allez, de toutes les nations faites des disciples ! »Être chrétien, ce n’est pas être chrétien pour 
soi en disant : « Jai la foi, je crois en Dieu, je le prie, Dieu et moi, moi et Dieu, voilà mon bonheur ! » 
Être chrétien, c’est être chrétien pour les autres, c’est oser parler de notre foi et chercher à la 
rayonner par la parole bien sûr mais surtout par l’exemple. On n’est pas tous appelés à aller 
évangéliser les nations au bout du monde, mais à évangéliser, à être missionnaires là où nous vivons. 
Cherchons à rayonner notre foi en montrant tout ce que la foi nous fait vivre, comment elle 
donne du sens à notre vie, comment elle rend heureux en nous faisant vivre l’essentiel, une vie 
profonde et non une vie superficielle. 

 

 « Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. » Être chrétien ce n’est pas être 
chrétien par nos forces mais par la grâce de Dieu, la grâce du Christ qui se donne à nous par 
des signes et notamment par ces signes que sont les sacrements, le premier de tous étant le 
baptême. Pour être chrétiens, soyons fidèles aux sacrements et notamment à l’eucharistie. On entend 
souvent dire : « Je suis croyant mais pas pratiquant. », eh bien c’est impossible car la foi ce n’est pas 
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nous qui nous la donnons, on la reçoit : elle nous est donnée comme un cadeau, une grâce, un don 
gratuit par les sacrements, la pratique régulière de tous les sacrements. 

 

 « Apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé ! » Être chrétience n’est pas 
seulement la foi et la pratique de la foi,c’est une vie, une manière de vivre, c’est vivre la vie même 
de Dieuet non une simple vie humaine, naturelle. Pour vivre cette vie de Dieu, il faut « observer », 
mettre en pratique tous les commandements du Christ, vivre toutes les valeurs de l’Évangile que Jésus 
nous propose et notamment vivre son grand commandement : « Aimez-vous les uns les autres comme 
je vous ai aimés ! » et vivre bien sûr les béatitudes : avoir un cœur de pauvre qui donne tout aux 
autres, avoir un cœur doux, pacifique, pur, un cœur sensible aux souffrances des autres, un cœur 
juste, ajusté au cœur de Dieu, un cœur miséricordieux qui pardonne tout… Pour être chrétiens, lisons 
et relisons sans cesse les paroles de Jésus, tout l’Évangile, et chaque jour, prenons le temps de nous 
interroger : « Est-ce que je vis bien cette parole, cette valeur ?... Comment mieux la vivre ? … 
Comment progresser pour pouvoir dire un jour comme Saint Paul : « Ce n’est plus moi qui vis, c’est le 
Christ qui vit en moi ? »  
 

 « Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. »Être chrétien, c’est croire, 
c’est aimer mais c’est aussi espérer, avoir une confiance totale en notre propre avenir et en 
l’avenir du monde. Les trois grandes vertus théologales qui nous font vivre la vie de Dieu, c’est la foi, 
l’espérance et la charité : la foi c’est croire à l’amitié fidèle du Christ ; la charité c’est vivre de son 
amour, aimer comme il aime ; et l’espérance c’est avoir une totale confiance au Christ toujours avec 
nous, croire qu’avec lui on finira par changer le monde pour bâtir le Royaume aux Cieux, ce Royaume 
qui n’est pas de ce monde contrairement à ce que les Apôtres demandent à Jésus lors de sa dernière 
apparition racontée dans la première lecture : « Seigneur, est-ce maintenant où tu vas rétablir le 
royaume pour Israël ? »Le royaume du Christ, c’est le royaume de l’amour et c’est à nous, aux 
hommes, de le bâtir avec lui tout au long de l’histoire, et nous y arriverons grâce à Lui toujours 
avec nous, donc confiance et espérance ! Mais confiance et espérance actives : ne restons pas là à 
regarder le ciel comme si le royaume de Dieu allait tomber du ciel, mais agissons, agissons avec la 
force de l’Esprit Saint que le Christ toujours avec nous jusqu’à la fin des temps ne cesse de donner à 
nous et à tous les hommes de bonne volonté ! 
 

 Enfin être chrétien, c’est faire partie du peuple de Dieu et pour cela être fidèle à la communauté 
chrétienne locale. On ne peut pas être chrétien tout seul, on a besoin des autres chrétiens pour être 
portés, stimulés et être sûrs de ne pas inventer notre religion à nous mais d’être fidèles à la religion du 
Christ. Les textes d’aujourd’hui nous montrent bien que les Apôtres étaient toujours ensemble, 
faisaient corps ensemble, et Pierre dans la deuxième lecture précisait bien que le Christ était la tête, 
l’Église son corps. Donc pour être chrétiens, faisons corps avec le Christ, avec l’Église, et 
concrètement avec la communauté chrétienne locale. 

 
Voilà donc les repères que je vous propose en cette fête de l’Ascension pour faire le point sur votre vie de 

chrétiens : être chrétien c’est faire l’expérience de Dieu dans la foi et le doute ; c’est vivre l’amitié fidèle du 
Christ ; c’est être témoin et missionnaire ; c’est pratiquer les sacrements ; c’est vivre chaque jour la vie du 
Christ ; c’est bâtir le royaume de Dieu avec confiance et espérance ; c’est avoir le soutien de la communauté 
chrétienne locale et de toute l’Église. Vaste programme mais ensemble et avec le Christ toujours avec nous on 
y arrive et du coup notre vie devient une ascension, une élévation continuelle, même si elle est difficile, vers 
Dieu et son Éternité. 
 
 Amen ! 
 

René Pichon 


